

EDITORIAL

Cuad. Méd. Soc. XXXIX, 1, 1998/ 3-4

El Departamento de Salud Pública del Consejo General del Colegio Médico de Chile ha reorganizado el Comité Editorial de Cuadernos Médico Sociales. Nuevos colegas médicos y de otras disciplinas relacionadas con la salud pública se han integrado. Todos ellos fueron elegidos por su conocida capacidad, excelencia profesional e interés por la salud comunitaria y la medicina social. En el presente número de la revista queremos darles una cálida bienvenida y agradecerles el entusiasmo y los deseos de identificarse y colaborar en esta publicación.

El nuevo Comité Editorial aspira a dar a Cuadernos Médico-Sociales una nueva misión. Buscaremos, a través de las herramientas que da una publicación de medicina social como Cuadernos, promover un cuidado de la salud que busque la equidad en las oportunidades de servicio y en el nivel de salud, que la contribución de cada uno tenga sentido solidario, que se entienda que la salud no es sólo ni principalmente atención médica sino que no-pobreza, no-contaminación, no-tensión. Que si bien entendemos el liderato que el sector salud juega en los problemas de salud, también debe ejercerlo intersectorialmente.

Nuestra misión tiene también que ver con el propósito esencial de la revista de vehiculizar ideas, propuestas, diálogos, en la construcción de un sistema de salud eficiente y eficaz.

El número que prologamos privilegia el tema de los tipos de sistemas de salud que hoy existen en el mundo. Los artículos sobre este tema son

resultado de la presentación que cada autor hizo en el curso "Anatomía comparada de sistemas de salud en el mundo" que el Departamento de Salud Pública del Colegio organizó para médicos clínicos. Se eligió países que son un ejemplo representativo de algunos de los modelos de sistemas de salud que funcionan hoy día. Estuvieron presentes Chile, Canadá, Inglaterra, Cuba y Estados Unidos. Este conjunto de trabajos sobre sistemas de salud está precedido por el artículo "La víspera del año 2000: Los sistemas de salud."

El resto de los artículos tocan varios temas, que van desde la definición de salud hasta el discurso pronunciado en la 51 Asamblea Mundial de la Salud el 13 de mayo de 1998 de la nueva Directora General de la Organización de la Salud, Dra. Gro Harlem Brundtland, pasando por la cooperación internacional en salud, la bioética y la efectividad en la atención hospitalaria y la atención de salud primaria.

A partir de este número, Cuadernos Médico-Sociales agregará tres nuevas secciones que permitirán extender la comunicación con nuestros lectores. Desde luego aparecerá la sección que nos conectará más directamente con nuestros lectores: Cartas al Comité Editorial. También se aspira a mantener al día comentarios sobre libros y artículos de reciente edición, en el ámbito nacional e internacional, en la sección Comentarios Bibliográficos. Finalmente, se informará de los eventos relacionados con la salud pública que tengan lugar en los meses siguientes a la fecha de publica-

Nota: También fue presentado el sistema de salud de Estados Unidos pero por razones ajenas a nuestra voluntad no fue posible incluirlo en este número. Esperamos incluirlo en un próximo número.

ción del número a través del espacio Eventos que vienen. Cada una de las nuevas secciones están abiertas a la colaboración de todos los lectores.

Pero lo más importante es estar alerta a rescatar y repositionar la salud pública. Los tiempos triunfalistas del individualismo y la productividad

han sido un desvío histórico que la salud pública tiene la obligación de poner en su real dimensión y reemplazarla por la solidaridad y la equidad.

Dr. Mariano Requena B.

FE DE ERRATAS

Vol. XXXVIII N° 4/97 página 14

Dice : 6 Dr. Psiquiatra. Prof. Titular Psiquiatría, Master en Salud Pública. Miembro de FONDECYT.

Debe decir : 6 Dr. Psiquiatra. Prof. Asistente Depto. Psiquiatría, Facultad de Medicina-Campus Oriente.